

Thema: Prater Wien

Autor: Robert Wiedersich

Immobilien

Die Hüter unserer Wahrzeichen

Von der Republik über den Alpenverein bis zum Benediktinerorden – die berühmtesten Wahrzeichen unseres Landes haben vielfältige Eigentümer. Nur der Wiener Stephansdom gehört schlicht und einfach sich selbst.

VON ROBERT WIEDERSICH

Das Wiener Riesenrad wurde 1897 zum 50. Thronjubiläum von Kaiser Franz Joseph im Prater errichtet. Heute steht es im Eigentum der Betreiber Dorothea Lamac und Hans-Peter Petritsch

Die Wiener Staatsoper steht wie der Name verrät im Eigentum des Staates Österreich. Das berühmte Ringstraßenhaus wurde 1869 mit Mozarts Don Giovanni eröffnet

Der Stephansdom ist eine eigentumsrechtliche Besonderheit. Er gehört sich als Rechtspersönlichkeit selbst und ist als Eigentümer seines eigenen Grundstücks im Grundbuch eingetragen

Der steinerne Lindwurm wacht als Wappentier der Stadt Klagenfurt – die auch der Tierhalter ist – über den Neuen Platz

Das bekannteste Grazer Wahrzeichen – der Uhrturm auf dem Schloßberg – wäre fast von Napoleon geschleift worden. Die Grazer Bürger kauften ihren Uhrturm frei, der bis heute der Stadt gehört

Anfragen für weitere Nutzungsrechte an den Verlag

Thema: Prater Wien

Autor: Robert Wiedersich

Immobilien

Der Donauturm ist seit 50 Jahren mit 252 Metern das höchste Gebäude Österreichs. 95 Prozent gehören der Bank-Austria-nahen Immobilien-Stiftung, fünf Prozent der Brau Union

Mit 3.798 Metern ist der Großglockner der höchste Berg Österreichs. Eigentümer ist der Alpenverein. Basis dafür war eine Grundschenkung des Kärntner Holzindustriellen und Naturschutzpioniers Albert Wirth im Jahr 1918

Seit fast 500 Jahren sind die Khevenhüllers Herren der mächtigen Burganlage Hochosterwitz in Kärnten mit ihren 14 Toren

Schloss Esterhazy in Eisenstadt ist der standesgemäße Sitz des Fürstengeschlechts, das sein Vermögen mittlerweile in mehrere Stiftungen eingebracht hat

Der Martinsturm überblickt als Bregenzer Wahrzeichen den Bodensee. Das Gebäude mit der markanten Zwiebelkuppel steht im Eigentum der Landeshauptstadt

Anfragen für weitere Nutzungsrechte an den Verlag



Fotos: Matthias Straka, Josef Muellich, Fabian Nitschke, Pavlenko/istock.com, Borek/istock.com, Borek/istock.com, Borek/istock.com

